
Les accents 

 

On ne peut mettre un accent qu’à la fin d’une syllabe :  

 

- é – lé – phant      

- pé – tri – fier  

- é – té 

- a – mi – tié  

- fe – nê – tre  

- gâ – teau 

 

On ne met jamais d’accent avant deux lettres identiques, car la syllabe se coupe entre les 

deux :  

- vio – let – te  

- es – so – rer  

- pel – le  

 

On ne met jamais d’accent devant un x, car le x ne finit jamais la syllabe.  

- ex – c i – té  

- lexique (lec – si – que)  

 

Le plus souvent, le « e » presque muet est précédé d’un accent grave. Un « e » est 

presque muet lorsqu’il peut disparaître à l’oral.  

- bi – bli – o – thè – que  

- in – fir – miè – re  

- pè – le – rin  

- com – plè – te – ment  

 

Devant toute autre voyelle, on choisit un accent aigu.  

- é – vè – ne – ment.  

- ré – veur  

 

Parfois, on peut mettre un accent avant une lettre finale muette :  

- ap – rès  

- pou – pée  

 

Les accents circonflexes sont la trace d’une lettre du mot qui a disparu, le plus souvent un s. 

On peut en retrouver la trace dans des mots de la même famille, ou dans les ancêtres du 

mot.   

- pè – re 

- rè – gle  

- pro – thè – se  

 


